

## 令和7年度第2学期始業式 式辞

皆さん、おはようございます。夏休みはどうでしたか。

1学期終業式の式辞の最後で「笑顔の皆さんと気持ちの良い挨拶を交わすことを楽しみにしている」と言いました。今日は、今までに、いくつの笑顔に出会い、挨拶を交わしましたか。夏休み中は、熱中症警戒アラートが出ない日がないほどの猛暑が続き、全国各地で津波警報・注意報や大雨特別警報が出たときもありました。皆さんが、無事2学期を迎えることができ、大変ありがたく思っています。

夏休み中には、全国大会での結果など皆さんが頑張ったという報告が私のところにもたくさん届いてきました。もちろん、何らかの結果が出たわけではなく、未来の自分のために努力し続けている人もたくさんいると思います。暑い中、一生懸命夏季課外を受けた人、部活動の練習を頑張った人、ボランティア活動に参加した人など、それぞれひたむきに取り組んだことがあると思います。「継続は力なり」です。ぜひ続けてください。

さて、頑張っていたのは皆さん生徒だけではなく、先生方も学び続けています。愛媛県では、教員研修として、地域についての理解を深めるとともに新たな知見を広げるため、企業等での体験研修を行っています。この夏に本校の先生もお二人、愛南町の企業で研修をさせていただきました。また、8月6日から8日の三日間、愛媛県全域から地理の先生方が、ここ愛南町に集まり、地域調査を行いました。毎年夏に愛媛のどこかの地域で実施していたそうですが、コロナ禍のため9年ぶりであり、今回は第24回とのことでした。町内各所で、猛暑の中、ときには土砂降りの雨に打たれながら「愛媛の子どもたちのために」という思いで実地調査をされている姿、意欲的に学び続ける姿に頭が下がりました。来年の秋には調査報告書となり、「地理総合」の探究学習などに活用されるそうです。南高生がこの地域の更なる魅力に気付くときが今から楽しみです。皆さん、愛南町という素晴らしい環境の下での地域未来探究などの高校生活をベースとして、自分のために、誰かのために、社会のために、生涯学び続けましょう。

さあ、2学期です。体育祭、文化祭など大きな行事があります。3年生にとっては、進路決定の重要な時期でもあります。互いに協力したり、切磋琢磨したりしながら、それぞれの本番を、ベストコンディションで迎えられるように、全力で準備しましょう。

皆さんの2学期が充実したものになることを期待して、式辞といたします。